

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**CARRERA: LICENCIATURA EN
CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN**

**ALUMNA: JAZMÍN JUDITH GOMEZ
ALTUZAR**

**PROFESOR: LIC. JUAN DAMIAN
PEREZ**

PASIÓN POR EDUCAR

**ASIGNATURA: PLANEACION
EDUCATIVA**

**TAREA: ENSAYO “PLANEACION
EDUCATIVA”**

PLANEACIÓN EDUCATIVA Y SUS ELEMENTOS

La planeación educativa es el proceso en el cual se determinan los fines, objetivos y metas de una actividad educativa a partir de los cuales se determinarán los recursos y estrategias más apropiadas a su logro (FERNANDEZ Y ALVAREZ, 1981), en la educación es primordial el uso de esta planeación ya que en una institución el objetivo es que los alumnos tengan un aprendizaje duradero el cual se adapte a la sociedad en que se vive y esto permita crear a los alumnos un futuro.

En la actualidad existe una transformación dentro de la educación, ya que esta no es estática, por que las nuevas generaciones van avanzando y como ventaja gozamos de nuevas tecnologías, por ello se renueva el diseño curricular que surge de la planeación, este permite indicar el proceso de enseñanza tomando en cuenta los elementos como la evaluación y las metas del proceso educativo, como docente tenemos la gran responsabilidad de adaptar este currículo al contexto en el que nos encontramos, en un aula se encuentran diferentes tipos de niños y por eso es necesario que el docente conozca las herramientas que utilizara para que el alumno obtenga su aprendizaje, desde el punto de vista uno debe modificar esta planeación, ya que no se puede aplicar la misma en una zona rural que en una urbana.

¿Planeación educativa es lo mismo que planeación didáctica? Como ya lo mencionamos planeación educativa se refiere a todo el proceso para llegar al objetivo del aprendizaje, entonces la planeación didáctica surge de ella como la manera en la cual se describe específicamente las actividades que se ejecutaran dentro y fuera del aula, para poder lograr los objetivos es necesario tomar en cuenta:

¿Cuáles serán nuestros contenidos?,

¿Cuáles serán nuestros objetivos?,

¿Cuáles serán nuestras estrategias?,

¿Cuál será nuestra propuesta de evaluación?

Es importante implementarnos estas preguntas antes de llevar a cabo nuestras actividades, así no tendremos que repetir la actividad si esta no llega a tener el aprendizaje deseado, como primer punto necesitamos saber a qué objetivo queremos llegar, en un segundo punto que tipo de contenido implementaremos

podemos partir de los conocimientos previos que tengan los alumnos, en tercer punto las estrategias, he aquí la palabra clave que nos ayudara a obtener resultados, como docente tenemos que aunar a esto nuestras habilidades y por último la evaluación que esta no se refiere solamente al número que obtengan los alumnos sino que esta refleje el impacto de los conocimientos adquiridos por ellos.

¿Adecuación curricular?, desde mi punto de vista siento que esta adecuación es de suma importancia ya que se refiere a todas esas modificaciones que se realizan al momento de implementar los contenidos, bien sabemos que el docente debe adaptarse al contexto del alumno, podemos estar en una zona rural o una urbana y por ello tenemos que diferenciar que no es la misma forma de enseñanza que se aplica en ambos, e incluso en una zona urbana surgen dificultades ya que encontramos todo tipo de niños ya sea con discapacidad o problemas emocionales, más cuando estos están en una etapa de adolescencia. La adolescencia es la etapa en la cual el niño pasa a una edad de madurar y crecer, en esta surgen cambios físicos, emocionales, psicológicos y sociales, en ella también los jóvenes empiezan obtener un pensamiento crítico el cual les permite elegir lo que deseen realizar en su vida diaria, los padres deben estar pendientes ya que también en esta etapa surgen factores de riesgo como accidentes, embarazos no deseados, consumo de alcohol entre otras.

En la licenciatura ciencias de la educación esta asignatura es vital darle importancia ya que es la herramienta de la cual dependeremos gran parte para ejercer nuestra enseñanza, me ha sido de gran ayuda conocer estos temas ya que he analizado que juegan un papel fundamental y el tema que más me agrado fue el de adecuación curricular ya que hoy en día debemos apoyar a los niños, porque debemos avanzar como municipio, estado, país. En mi experiencia me ha tocado ver diferentes tipos de familia y personas que de verdad quieren superarse, por eso como docente tengo la responsabilidad de brindar una enseñanza adecuada y me interesa prepararme para no ser maestros de montón si no de los pocos a los cuales les preocupa la actualidad en que se vive.